

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI
REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 16 de Octubre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1701

¿Rige la formalidad en política?

Quien no recuerda el compromiso contraído por las minorías del Congreso, en el mes de Julio último, acerca de la forma en que había de discutirse el proyecto de Administración local; y al hacerlo, queda puesta de relieve la oposición de criterio existente entre las minorías de una y otra Cámara?

Siendo grave siempre el hecho de que las minorías de uno de los Cuerpos Legislativos no respeten los acuerdos adoptados por sus mismos jefes en el otro Cuerpo, porque hace muy difíciles las relaciones entre el Gobierno y los partidos de oposición, es más grave en el caso presente, porque los detalles todos del acto realizado en la alta Cámara, y hasta los mismos comentarios de los periódicos afiliados á los grupos que intervinieron en el debate, dan á entender que se trata de un disentimiento tan hondo entre las minorías del Congreso y del Senado, que no sólo envuelve la completa desautorización de los señores Moret y Canalejas, sino que parece significar una nueva y gravísima división de liberales y demócratas.

¿Qué quieren decir, sino esto, las siguientes líneas de «El Globo»? «Es seguro que si los liberales y demócratas del Senado fuesen requeridos á callar y transigir, se negarían á ello en redondo, rompiendo sus relaciones políticas contra quien tratase de reducirlos, y declarando que sólo reconocen como jefes al general López Domínguez y al Sr. Montero Ríos.»

Es decir, que si los Sres. Moret y Canalejas, haciendo honor á su palabra, y respetando, como indiscutiblemente han de respetar, sus compromisos, tratasen de que sus amigos del Senado aceptasen el acuerdo adoptado en el Congreso, los senadores liberales y demócratas se negarían á ello, y se declararían desligados de toda disciplina respecto de aquéllos, proclamando por únicos jefes al general López Domínguez y al Sr. Montero Ríos.

No creemos que se llegue á este extremo; pero, sin llegar á él, esas manifestaciones de independencia rompen por completo la disciplina, sin la cual no pueden existir los partidos, y asentan el más rudo golpe á la autoridad del Sr. Moret; y no hablamos del Sr. Canalejas, que también queda desautorizado, porque al fin y al cabo el Sr. Canalejas se ha reducido voluntariamente á ser el lugar teniente del general López Domínguez.

Algún malicioso podría preguntarse si en el fondo de la belicosa actitud de los senadores liberales y demócratas no habrá sencillamente, un plan de hostilidad al Sr. Moret; porque la verdad es que lo ocurrido, coloca al ex-presidente del Consejo y jefe de los liberales en

una difícil y desagradísima situación. ¿Puede imponerse á esos levantiscos senadores? Pues si no se impone, habrá quedado reducido á una figura decorativa, y en adelante, para tratar aquellas cuestiones que exigen el acuerdo de los partidos, será preciso dirigirse al señor Salvador, ó al Sr. Groizard, y hasta al señor Palomo, antes que al titulado jefe liberal.

La jornada ha sido altamente deplorable para liberales y demócratas. El país, juzgando con los antecedentes á la vista, se pensará de la falta de seriedad de esas minorías en sus relaciones con el Gobierno, y advertirá que el partido liberal se muestra cada día más indisciplinado. Si eso hace en la oposición, ¿qué hará el día que llegue á ocupar el Poder?

CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 14.

Con objeto de acordar las enmiendas que han de presentarse á los 17 primeros artículos referente al régimen provincial, se reunieron esta tarde, después de la sesión, en el despacho del Mayor del Congreso, los señores Canalejas, conde de Romanones, Francos Rodríguez, García Lomas, Arias de Miranda, Benítez de Lugo y Alvarado.

Después de un detenido estudio redactaron buen número de enmiendas y convinieron los turnos para su mantenimiento en el salón de sesiones.

El ministro de Hacienda ha dicho esta tarde, ante un grupo de diputados, haciendo el resumen de la jornada:

«Yo no he rectificado absolutamente en nada mi criterio, y al que esto dude lo emplazo para que dentro de unos días, conocidos mis proyectos, vea quien es el rectificado.»

Por hoy,—terminó diciendo el señor González Besada—dada mi situación dentro del Gobierno, no podía decir otra cosa que lo que he dicho, aun estando probada como está mi amistad é inteligencia con el señor Maura.»

La comisión que entiende en el proyecto de comunicaciones marítimas presentado al Congreso, cuya discusión se piensa alternar con la de Administración local, no pudo reunirse esta tarde por falta de número.

A última hora de la tarde se reunieron dos diputados carlistas en el Congreso para tratar de la dimisión que

del cargo de jefe de la minoría de aquella Cámara ha presentado el señor Barrio y Mier.

DESDE MASROIG

Sr. Director del HERALDO DE TARRAGONA.

Han terminado ya, en este pueblo y en los de la comarca, las operaciones de la vendimia, que en estos pueblos son sumamente complicadas por la abundante cosecha que produce el vino, y por la enmarañada cuestión que origina todos los años los precios de la uva. En el año actual la separación de Falset de los Sres. Violet ha producido en el precio una notable variación. Estos señores, que hacia ya algunos años se hallaban en Falset, pocos días antes de la vendimia soltaban ya algunas frases para indicar el precio á que podía pagarse y este era el precio que dominaba no tan solo en Falset sino en los demás pueblos del distrito; más este año esto no ha existido y todos los compradores de vendimia han anunciado precios sumamente bajos que han causado una alteración en las costumbres de la comarca.

Exasperados algunos cosecheros de la depreciación de sus productos han determinado no vender la uva y hacen vino; pero al presentarlo en Reus para la venta, los comerciantes de esta última ciudad lo han pagado al precio equivalente al que se ha expendido la uva y como esta se ha vendido á 8 pesetas la carga de 10 arrobas y se cuenta que dos cargas producen una carga de vino han calculado el precio de este á 16 pesetas carga, precio sumamente bajo dado la costumbre de esos pueblos que vendían el vino no tan solo en los años de más pedido sino en tiempo muy encajado, á lo menos á 26 ó 28 pesetas.

Esto ha dado lugar á que muchos cosecheros tratan de formar un Sindicato de todos los vinos de la comarca y efectúen la venta de los mismos en los puntos donde se consume evitando de esta manera el número de intermediarios, cuyas ganancias ascienden lo suficiente para abaratar el vino á la mitad de su verdadero precio.

Y no hay que extrañarse en esto del Sindicato, pues en este pueblo, gracias al mismo, ha habido patatas, judías, abonos, harina y cuanto ha sido necesario para sembrar, lo que, merced también á otro Sindicato, ha sobrado agua para el riego habiéndose cosechado en gran abundancia patatas, judías y demás productos de la huerta, quedando las casas de los pequeños propietarios llenas de dichos artículos para pasar el invierno con bastante desahogo.

Ya solo falta recoger la aceituna para calcular el valor de la cosecha; la de los cereales, almendra, vino y productos de la huerta ha dejado satisfechos á los vecinos, las aceitunas no, pues se han llenado los olivos de gusanos que han desmembrado á las aceitunas, de modo que no hay nadie que haya podido recoger ni siquiera un cuartan para adobar.

Esto basta para calcular la cantidad de aceite que se producirá; lo cual no desanima á los vecinos del pueblo, pues el producto de las otras cosechas los ha animado lo suficiente para emprender obras que el año próximo destruyan los obstáculos con que han tropezado el año actual.

El Corresponsal.

Masroig 14 Octubre 1908.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

Berlin, 14.

El Canciller del Imperio ha celebrado hoy

extensas conferencias, primero con el Embajador de Turquía y después con el de Inglaterra, tratándose naturalmente en ambas de la cuestión de Oriente, aunque nada se sabe de los acuerdos que hayan tal vez tomado.

Viena, 14.

Dícese hoy que Servia pedirá, á título de compensación, una estrecha faja de terreno en Herzegovina, prolongándose hacia Samtschak y Montenegro, para tener una salida propia al mar Adriático.

El país y la Cámara de los diputados, según del mismo Belgrado nos dice, se han tranquilizado algo ante la promesa de que algunas potencias mantendrán este deseo suyo en la Conferencia internacional; de no ser así los servicios están decididos á la guerra.

Paris, 14.

Noticias de Constantinopla dicen que los búlgaros ha adoptado de nuevo el sistema de las partidas armadas saqueando é incendiando los pueblos pequeños de Macedonia; papeles muy importantes que han sido cogidos por la policía estos días así lo demuestran, y aun se añade que continúa descaradamente la distribución de armas á los búlgaros de Macedonia, para poder mantener en constante agitación aquel país.

El gobierno de Belgrado ha dado las órdenes oportunas para la movilización de aquella parte del ejército serbio que ha de cubrir la frontera de Turquía, hacia la frontera de Bulgaria no se observa movimiento alguno, salvo haber sido reforzado el puesto militar frente á Philippopolis.

El gobierno de Belgrado aplazando para el próximo mes de Noviembre, á causa del actual llamamiento de las reservas, las elecciones complementarias que habían sido fijadas para el 18 del presente.

De Constantinopla dicen que uno de los mejores buques de la escuadra turca ha salido hacia el mar de Mármora con el objeto de hacer ejercicios de tiro, habiendo declarado el comandante de dicho barco que la tripulación está perfectamente instruida y disciplinada y que los cañones son todos de excelente calidad.

El Estado Mayor general ha reunido los dos cuerpos de ejército de la frontera en uno solo, con el objeto de asegurar la unidad en sus movimientos estratégicos, añadiéndose que el propio Frad-Pachá se encargará del mando de este ejército.

De Belgrado dicen que el ministro de Negocios Extranjeros va á visitar varias de las capitales de Europa, con el objeto de tratar de la cuestión de Oriente con los respectivos gobiernos.

Uno de los más prestigiosos jefes de los partidos de oposición va á marchar también á San Petersburgo y á Atenas, de acuerdo con el gobierno serbio, con un objetivo idéntico. Una vez aprobada la anexión de la isla de Creta á Grecia, la Cámara de la Canea ha acordado reemplazar el antiguo gabinete de ministros por un comité ejecutivo, en que tengan representación todos los partidos políticos de la isla, el cual gobernará provisionalmente el país en nombre del Rey de Grecia.

El vapor correo austriaco que acaba de llegar de Jaffa ha traído la noticia de que en Jerusalén la multitud atacó y saqueó las oficinas postales austriacas, destruyendo gran número de documentos.

En los círculos políticos de Paris se está aguardando con ansiedad el resultado de las entrevistas de Londres sobre la cuestión de Oriente, creyéndose que todo depende de las mayores ó menores pretensiones que Rusia quiera hacer valer sobre los Dardanelos; sin embargo, espérase que será fácil llegar á un acuerdo definitivo, y lo indica el hecho de que los ministros Clemenceau y Pichon han

pasado el día de hoy fuera de París, en el campo.

D. Esmirna han dicho que frente a Rodas, en la costa de Anatolia, han sido divisados seis cruceros ingleses.

Viena, 14.

Créese aquí que la actitud amistosa en que se ha colocado Italia con respecto a la anexión de Bosnia y Herzegovina, débese en parte al anuncio de la próxima visita que el príncipe heredero del trono imperial ha de hacer al Rey Víctor Manuel, visita que acaba tal vez para siempre con las susceptibilidades que han predominado por tanto tiempo en las relaciones entre ambos países.

La guerra que se hace a los barcos y a las mercancías de procedencia austriaca se ha hecho ya extensiva a todos los turcos.

Lo mismo se observa también en la mayoría de las grandes poblaciones serbias.

Uno de los más poderosos cruceros de la marina austriaca ha recibido orden de vigilar las aguas montegrinas.

Roma, 14.

En los círculos políticos se ha recibido con grandes reservas la noticia de que la Conferencia internacional se reunirá este mismo mes, pues nadie cree que pueda reunirse tan pronto; como que nada hay acordado, todavía ni acerca de lo que ha de constituir la base de discusión en ella.

Es probable que, en vista de la proximidad del invierno, se elija para la reunión de las potencias alguna población meridional.

Paris, 14.

De Monastir dicen que varios jefes albaneses han hecho la declaración de que si las potencias reunidas en Conferencia proclaman la independencia de Albania, será ofrecida al duque de los Abruzzos la corona del nuevo reino.

TEMPORAL EN ZARAGOZA

Zaragoza 14.

Continúa lloviendo torrencialmente; desde hace muchos años no se había visto en esta ciudad un temporal tan deshecho.

Las calles están convertidas en lagunas, haciéndose imposible el tránsito por ellas.

Muchas bodegas, sótanos y tiendas hallan-

En el barrio del Mercado, uno de los que más han sufrido a causa de la inundación, los vecinos se han visto obligados a desalojar algunas casas.

La corriente ha arrastrado muebles, efectos y enseres domésticos.

En el barrio del Sepulcro se han inundado también muchas casas.

En la de la calle de Alfaraque, número 10, habitada por una familia de gitanos, hubieron de ser sacados por los vecinos unos chiquillos que corrían peligro de ahogarse, pues el agua llegó casi al nivel del piso en que éstos se hallaban.

Los habitantes de dicha casa hubieron de trasladarse a otras.

En el barrio de Torrero se fundió un transformador eléctrico, quedando las calles sin luz.

Debido al temporal han ocurrido derrumbamientos en diferentes puntos de la ciudad.

Los desperfectos causados por la tormenta en los edificios son de consideración.

Para poder atravesar las calles se ha tendido pasarelas de tablas.

La comunicación con los barrios bajos hácese, a causa de la inundación, difícil y peligrosa.

El temporal ha causado perjuicios considerables en los pabellones de la Exposición.

Cuando más recia era la tormenta cayó un rayo en el coro de la Seo, en ocasión de hallarse reunidos los canónigos, abriendo un boquete por la techumbre.

Afortunadamente no ocasionó desgracias personales, produciendo solo la consiguiente alarma.

Ha sido preciso cerrar la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, por haberse inundado.

Háblase de desbordamientos y desgracias, ocurridas en los barrios rurales, sin que sea posible adquirir con certeza detalles por estar incomunicados.

Ha caído una inmensa cantidad de agua, no recordándose, ni aun por las personas de mayor edad, una tormenta tan copiosa en tan pocas horas.

Hasta ahora no ha llegado todavía el correo

de Madrid, creyéndose que el retraso obedece a estar interceptada la línea.

Sigue lloviendo.

Locales y provinciales

Por la Jefatura de la 2.ª División de Ferrocarriles, se ha remitido a informe de varias Corporaciones y entidades oficiales, el proyecto de mejora y reforma de la estación del ferro-carril de esta capital, redactado de común acuerdo por las Compañías de M. Z. y A. y Norte de España.

Na podemos ser más explícitos porque los documentos de que consta el proyecto nos son desconocidos, mas ello no obsta para que las personas llamadas a dictaminar durante el período informativo los analicen y no den al olvido que se trata de una mejora que hace mucho tiempo demandaba la opinión pública y que su realización ha de producir grandes beneficios a nuestra ciudad.

A las nueve y media de la noche del martes último promovióse un violento altercado entre los dueños de una tómbola establecida en la plaza de Alfonso XII, de Tortosa y tres guasones, vecinos de dicha ciudad.

Agotados los argumentos recurrieron a las manos, esgrimiéndose por ambas partes armas de varias clases y dimensiones, ocasionando el tumulto y el escándalo consiguientes entre las personas que a dicha hora se hallaban libando en los cafés próximos.

Los agentes de la autoridad intervinieron, poniendo a buen recaudo a los alborotadores.

El día de ayer amaneció lluvioso.

A las diez menos cuarto empezaron a cubrir por completo el firmamento negros nubarrones y poco después se desencadenaba sobre nuestra ciudad una verdadera tormenta, retumbando el trueno, vibrando en el espacio vivo relampagueo y cayendo un abundantísimo aguacero, que se prolongó hasta las once y media, convirtiendo las calles en arroyos.

En algunos momentos fué tal la cerrazón que en el Instituto general y técnico fué preciso suspender las clases y en el Ayuntamiento y otras oficinas hizo-se necesario encender las luces.

El aspecto del mar era imponente y pronto algún percance.

Con suma rapidez fueron ganando el puerto la mayoría de ellas, pero a la una y cuarto circuló la noticia de que tres ó cuatro, las mas rezagadas, que se hallaban frente a la playa denominada «La Rabasada» corrían verdadero peligro.

En efecto, el mar iba arrojando hacia la playa, entre enormes olas, a tres barcas, dos de Tarragona y una de Torredembarra.

Afortunadamente, a las dos conseguían los tripulantes varar en la playa dos barcas, mientras la otra, de Torredembarra, algo más comprometida por hallarse cerca de peñascos, la defendían los pescadores como buenamente podían, hasta lograr amarrarla en tierra.

Al advertir la difícil situación de las mencionadas barcas, por mar y por tierra salieron auxilios bajo la dirección de la Comandancia de Marina.

Mas tarde, quedaban dentro del puerto todas las barcas, excepto la de Torredembarra, que quedó convenientemente amarrada en el punto en donde se refugió, esperándose que tan pronto abonance el tiempo, será salvada sin daño alguno.

En cuanto se supo que no había ocurrido, como se temía, desgracia personal alguna, la satisfacción entre el vecindario fué grande.

A las cinco menos cuarto tras la escollera del muelle de Levante y frente al titán se formó una tromba, disolviéndose a los pocos instantes.

A última hora el tiempo continúa inseguro.

De segunda convocatoria esta tarde debe reunirse en sesión nuestra corporación municipal.

El domingo próximo verificará una excursión a esta capital el coro «Ilustración Obrera» de Constanti, y coincidiendo su venida a ésta con el festival que se celebrará en la plaza de toros, dicha agrupación se ha brindado a cooperar en dicha fiesta interpretando junto con el coro «El Ancora», la hermosa composición «Gloria a España».

El Boletín Oficial de ayer publica las dos siguientes circulares:

«Con arreglo a lo que previene la ley de Emigración de 21 de Diciembre de 1907, publicada en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 11 de Marzo y el reglamento para su ejecución de 30 de Abril de este año, publicado también en el Boletín correspondiente al día 11 de Junio último y números siguientes, se previene a los navieros ó armadores de buques y a los consignatarios de la provincia la obligación ineludible de que están de enviar al Consejo Superior de Emigración dos ejemplares de anuncios, prospectos, carteles, etc., referentes a movimiento de barcos que lleven pasaje de tercera, cuyos impresos no podrán circular y fijarlos sin recibir la autorización que determina el artículo 100 del reglamento de la ley.

En su consecuencia, se previene a dichas entidades que de no dar el más exacto cumplimiento a lo que se ordena en dicho artículo 100, se castigará con todo rigor, sin perjuicio de dar cuenta a la superioridad.

Tarragona 14 de Octubre de 1908.—El Gobernador interino, Antonio Gómez Piasent.»

«Habida consideración de lo dispuesto en el reglamento de Policía sanitaria de los animales domésticos y como consecuencia de haberse presentado, según cuantos informes oficiales requiere el expresado reglamento, la enfermedad contagiosa Carbunco bacteriano en el ganado vacuno que posee en el término municipal de Tortosa y partida rural denominada la Aldea la señora viuda de don Francisco Roig, este Gobierno civil, en vista también del dictamen de la Junta provincial de Sanidad, reunida al efecto, acuerda cuanto a continuación se expresa:

1.º Declarar la existencia de la epizootia como consecuencia de la enfermedad Carbunco bacteriano que padece el ganado vacuno, propiedad de la viuda de D. Francisco Roig, en la partida rural de Tortosa, denominada la Aldea.

2.º Secuestración de animales enfermos en cuadras ó establos si se presentase algún nuevo caso.

3.º Desinfección de dichos locales con solución de zotal al 5 por 100.

4.º Que el estiércol producido por estos animales sea quemado.

Desinfección del calzado, ropas y manos de las personas que cuiden de los animales atacados.

6.º Prohibición de sangrar ni proceder al degüello de los animales invadidos ó sospechosos de la enfermedad.

7.º Cremación total de los animales muertos, y por tanto inutilizar la piel.

8.º Aislamiento del ganado vacuno de referencia, propiedad de la viuda de D. Francisco Roig, en el sitio señalado por el Subdelegado de Veterinaria en la expresada partida y dehesa en que se halla, limitado al Norte por acequia de desagüe, al Sur por finca titulada Mas Navall, al Este por fincas de Pamies y al Oeste por camino vecinal.

9.º Vacunación anticarbunosa de necesidad de todo el expresado ganado aun no invadido.

10.º Vacunación preventiva de los ganados (vacuno y lanar) que apacentan en la misma dehesa y de todos los demás que lo hagan en las que limiten con la indicada dehesa.

Lo que, en cumplimiento de la expresada disposición y Real orden de 6 del actual, inserta en el Boletín del 10 del mismo mes, se publica en este periódico oficial a los fines consiguientes.

Tarragona 14 de Octubre de 1908.—El Gobernador interino, Antonio Gómez Piasent.»

El Embajador de Inglaterra en España Mr. Maurice Bunsen y su señora esposa, continuaron ayer en esta capital visitando las antigüedades y cuanto de notable encierra nuestra ciudad.

Por la noche asistieron a la función que tuvo lugar en el Ateneo tarraconense cuya sociedad visitaron detenidamente acompañados de algunos individuos de la Junta, estampando luego sus firmas en el álbum.

Los ilustres visitantes hicieron cumplidos elogios de la exposición que en dicho centro tiene instalada D. Julio Antonio Rodríguez.

A las dos de la tarde de hoy debe reunirse en sesión extraordinaria la Cámara de Comercio.

Leemos en un colega de Reus:

«Por conducto fidedigno hemos sabido que, el lunes, día 12, fué entregada, en el Gobierno civil de esta provincia, una exposición que suscribe el torrero 1.º afecto al faro del Cabo de Salou, don Eduardo Olmos y Viaconti.

Dicha exposición va dirigida al presidente del Consejo de Ministros y en ella se ofrece la construcción de un aparato inventado por dicho torrero, cuyo aparato pudiera denominarse del movimiento continuo, toda vez que, debido a su original combinación, adquiere un movimiento uniforme y continuado, pudiendo ser aplicado a toda clase de mecanismos industriales.

Se nos asegura que, el aparato, es de suma sencillez y de poco coste, comprometiéndose su inventor a construirlo en un breve plazo, aplicándolo a la navegación marítima, mediante la concesión por el Estado de la insignificante suma de cuatro mil pesetas.

El señor Olmos, que ya inventó otro aparato para los faros y se le negó la protección oficial, no obstante los buenos informes de los ingenieros, se propone ahora, si no fuere atendido por el Estado, admitir las proposiciones particulares que se le hagan con mayores ventajas, pues un invento de la índole del que nos ocupa, es de los que asombran al mundo entero, por sus incalculables beneficios.»

S. E. I. el arzobispo de esta archidiócesis ha reanudado su visita Pastoral.

El canónigo Dr. Enrique Claverol, secretario de S. E. I., le acompaña en su viaje.

Se encuentra entre nosotros, el oficial primero del Cuerpo Administrativo del Ejército, D. Nicolás Fenech, hijo del Coronel de la Guardia civil y distinguido amigo nuestro, D. Fernando.

Que le sea muy grata su estancia en Tarragona.

Ayer tarde se reunió en sesión la Junta provincial de Beneficencia.

El ayudante de Obras públicas D. Francisco Marqués Lis, afecto a la Jefatura de esta provincia, ha sido trasladado a la de Ciudad Real.

El lunes por la noche ocurrió en La Galera un escándalo que degeneró en pendencia, resultando dos heridos.

Según parece, asomóse a una ventana la hija del fiscal municipal suplente don Francisco Bayerri, cuando los vecinos de la casa de enfrente Juan Miravet y sus dos hijos, Joaquín y Enrique, empezaron a insultarla. Salió el Bayerri, haciendo retirar a su hija y pidiendo a los vecinos citados que cesaran en el escándalo y respetaran su autoridad; pero éstos, en vez de obedecerle, atropellaronle y agredióle el Joaquín con un palo y el padre de éste embistióle con un hacha dándole de plano en la cabeza. Para defender al Bayerri salió su yerno José Vidal y el hijo de éste, José, y mientras Juan Miravet daba un hachazo a José Vidal en la cabeza, el hijo de éste en defensa de su padre y abuelo cogió otra hacha y dió otro hachazo al agresor de su padre en la espalda.

Después del hecho marcháronse cada uno a su casa y el Joaquín Miravet salió a la ventana, amenazando a los de la casa de enfrente con una escopeta.

Del hecho entiende el Juzgado de instrucción, estando detenido el nieto del señor Bayerri y curando en sus respectivos domicilios los dos heridos.

Ha sido autorizado el alcalde de Uldecona para ordenar el pago de 1.325 pesetas con destino a las fiestas cívico-religiosas que anualmente se celebran en aquella población.

Al teniente de la guardia civil, jefe de la licencia de Falsef, D. Pablo Riera Cortada, le ha sido concedida la cruz de Beneficencia por su valeroso comportamiento en las últimas inundaciones de Mora de Ebro.

DAPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorear las ganas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL.

Boletín Oficial

Real orden del Ministerio de la Gobernación disponiendo que mientras duren las actuales circunstancias anormales con motivo de la manifestación de la epidemia colérica en Rusia, no se otorguen excedencias y se consideren terminadas las licencias ilimitadas que están concedidas a los Inspectores provinciales de Sanidad.

Circulares de este Gobierno civil referente una de ellas a los requisitos que determinados en la Ley de emigración vienen obligados a cumplimentar los navieros, armadores de buques y consignatarios, y otras declarando la existencia de la epizootia como consecuencia de la enfermedad carbunco bacteriano que padece el ganado vacuno propiedad de la Sra. viuda de D. Francisco Roig de Tortosa y dictando medidas para evitar la propagación de la enfermedad.

Anuncios del propio centro, referente uno a la petición de D. Rafael Obiol Talarn, vecino de Sans, de que se le concedan 12 pertenencias mineral de hierro con el nombre de «Ntra. Sra. de la Cinta», sitas en el término municipal de Roquetes; otros encargando la busca y captura de los soldados desertores de los Regimientos Infantería de Vizcaya y Almansa, José Soidevila Bové y Manuel Sanjens Bartoli, respectivamente, y otros anunciando la instrucción de los oportunos expedientes con motivo de los recursos de alzada interpuestos por las Juntas municipales de Montroig y Ascó contra providencias de aquel Gobierno civil.

La Junta de Obras del puerto de esta capital hace público la modificación aprobada por la primera autoridad civil de la provincia en el arbitrio sobre depósitos de carbón en los muelles.

El ayudante de marina de este puerto cita, llama y emplaza a Mannel Romero Incógnito, fogonero que era del vapor «Antonio Roca».

Las Alcaldías de Morsá, Irlas, Rocafort de Queralt, Forés, Pauls, Castellvell, Bellmunt, Pinell y Vilella baja, anuncian las subastas para el arriendo a venta libre de las especies de consumos.

La de Gandesa la del arbitrio sobre pesas y medidas, y que tiene de manifiesto el padrón de sobre carruajes de lujo para 1909.

Las de Benifallet, Figuerola, y Borjas del Campo, que han expuesto al público, la primera, el presupuesto ordinario para 1909; la segunda el reparto de la contribución urbana y la matrícula de industrial la última.

La de Botarell, indica el sitio destinado para muladar en aquel pueblo, y las de Constanti y Prat del Compte que han acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre las especies de consumos.

El Juez de instrucción de Tortosa, cita, llama y emplaza al procesado Francisco Pamiells Gilabert (a) Patronet, y el del Distrito del Hospital de Madrid á Pascual Ballesté Marqués.

La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, convoca para el 15 del actual, Asamblea general extraordinaria.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Ambrosio y Saturnino. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Donato y Mariano

CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en las descalzas.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Termina en la iglesia de las Descalzas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto á siete y media.

CULTOS PARA HOY Tantísima Trinidad.—A las cinco de la tarde se practicarán los devotos ejercicios del «Via-crucis» Carmelitas Descalzas.—Todos los días en la Misa que se celebrará á las siete en el altar de la «Mística Doctora del Carmelo se rezará el Sto. Rosario, y luego se hará el ejercicio del mes de Ntra. Madre Santa Teresa de Jesús. San Miguel del Plá.—Durante la Misa de siete se rezará el Santo Rosario con la oración á San José, siguiendo inmediatamente el ejercicio del mes consagrado al Seráfico Padre San Francisco. Per la tarde, á las cinco y media, continúa solemne Novenario que la Archicofradía de jóvenes Teresianas dedica á su gloriosa Patrona la Santa Teresa de Jesús, con los cultos siguientes: Exposición de S. D. M., Trisagio cantado por el Coro de la Asociación, ejercicios de la Novena, motete, sermón á cargo del distinguido orador sagrado Rdo. P. Marcelino de Salt, Religioso Capuchino de esta Residencia, motete, bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la «Misa Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen, y por la tarde, á las cinco y media, Rosario, visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Comunidad.

MES DEL SANTÍSIMO ROSARIO Se celebrará en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y á las doce en el altar de la Virgen del Rosario. San Juan Bautista.—A las seis de la tarde habrá exposición mayor, Trisagio, Rosario, Acto de Desagravios, oración á San José y ejercicios del mes de Octubre, con reserva á las siete. Los días festivos se hará la función á las cinco, cantándose el Trisagio. San Francisco.—Durante las Misas de las seis y de las ocho.

Santísima Trinidad.—En la Misa que se celebra á las cinco y media los días laborables, y á las seis y cuarto los festivos. Por la tarde, á las cinco y media, con exposición menor. Los domingos empezará á las cinco.

Sagrado Corazón.—Se rezará el Sto. Rosario, por la mañana en la Misa de las siete, y por la tarde á las seis y cuarto con exposición menor.

Enseñanza.—A las seis y cuarto durante la Misa. Beatas Sto. Domingo.—En la Misa que empieza á las seis y cuarto.

Santa Clara.—A las seis y media durante la Misa de Comunidad. Los festivos á las seis.

Beneficencia.—Durante la Misa de seis. Hermanas del Carmen (Vetlla).—A las siete de la mañana.

Hospital.—A las seis y cuarto durante la Misa. Presentación.—A las seis y media durante la Misa. Los festivos á las siete y media.

San Pedro.—A las siete de la mañana. Los domingos á las cuatro de la tarde.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde, terminando con un cántico á la Santísima Virgen. Los días festivos será con exposición de S. D. M., cantándose la última decena del Rosario.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Mennel Tuset Gornals; Teresa Biosca Sngrañes.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Benjamin Mulet Fuste con Francisca Segarra.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Génova, v. Alcira de 773 ts., capitán Seoane, con efectos, consignado á D. Román Musolas.

De Marsella y Barcelona, v. Cabo Sta. Pola, de 910 ts., c. Moreno, con carga general, consignado á D. Mariano Pares.

De Barcelona, v. Melitón Gonzalez, de 856 ts., c. Vigil, con tránsito, consignado á los Sres. Hijos de B. López.

DESPACHADAS

Para Huelva y esc., v. Alcira, con efectos.

Para Bilbao y esc., v. Cabo Sta. Pola, con tránsito.

Para Bilbao y esc., v. Melitón Gonzalez, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 13, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects including 4 por 100 interior and exterior.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations including Ferrocarril Norte especiales and San Juan Abadesas.

ACCIONES FIN MES

Table with monthly actions for Banco Hispano Colonial and Sociedad Catalana General de Crédito.

Sección telegráfica

Madrid 15.

El santo de la infanta.—Los ministros

La infanta doña Teresa ha recibido hoy muchas felicitaciones, entre ellas la de los Reyes y otras del extranjero, con motivo de celebrar su fiesta onomástica, y ha sido obsequiada con valiosos regalos de la familia real.

Los ministros han ido á cumplimentar á S. A.

Ningún ministro ha recibido hoy á los periodistas, y por este motivo hay escasez de noticias y de impresiones políticas.

Bolsin

Madrid, 15.

Interior fir. mes, 83'47
Francos 12'20
Liras, 28'19.
Empréstito nuevo, 100'80.

Bolsin

Barcelona, 15.

Después cierre, corro última hora:
Interior fin mes, 83'50.
Id. próximo, 00'00.
Acciones Norte, 73'90.
Alicantes, 93'40.
Orenses, 00'00.
Colonial, 00'00.

Bolsa

Paris, 14.

Exterior español, 96'15
Acciones Norte, 313 50
Alicante, 396 00.
Banta francesa 3 por 100, 96'55.
Plata fina, 000'00.

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros

Domingo 18 de Octubre de 1908 á las tres y media de la tarde.—Con permiso de la autoridad. Gran festival á beneficio de los asilados de la Casa provincial de Caridad, patrocinado por la Excelentísima Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con el concurso de varias sociedades, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.ª Sinfonía por las bandas militares.
2.ª «Les nets dels almogavers», Clavé y «Gloria á España», id., por la sociedad coral «El Ancora» y la banda del regimiento de Luchana.
3.ª Paso doble «El recluta» y «Ernanio», por la «Bordalla tarracense» dirigida por su profesor don José Catalá.

SEGUNDA PARTE

- 1.ª Presentación del «Grupo Atlético» del «Centre

Catalá, el que ejecutará varios trabajos, bajo la dirección del conocido sportman D. Rafael Casas y con el concurso de la banda de Almansa.

2.ª Carroussel á pié por los asilados y banda de la Casa de Caridad, dirigidos por el sportman D. Luis Simó y el director de la banda D. Francisco Salvat.

3.ª Carroussel ciclista por el «Sport club ciclista», dirigido por el Sr. Simó.

Notas: Las puertas de la plaza se abrirán á las dos en punto de la tarde. Los pases para la entrada se entregarán en los puntos que oportunamente se señalarán, á todos los que contribuyan con su óbolo al mayor esplendor de la fiesta.

Las personas que deseen palcos se servirán manifestarlo así en la secretaría de la Comisión, establecida en el «Ateneo tarracense de la clase obrera», Rambla de Castellar, n.º 20, bajos. Tarragona 4 de Octubre de 1908.—La Comisión.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Advertisement for 'Fiestas de Todos Santos' featuring a cross illustration and text about cemetery decorations.

Se confeccionan coronas, cruces, medias lunas, cogines, ramos, centros de flores, centros de plantas y guirnalda ó adornos de la clase que se quiera. Este año hay nueva colección de dalias decorativas, ó sea de crisantemos, y también nueva colección de crisantemos, á los siguientes

PRECIOS:

Table listing prices for various items like coronas, cruces, ramos, etc.

AVISO.—Las personas que deseen adquirir algún objeto, tienen que avisar dos días antes de la fiesta.

Dirección: Frente á la Plaza de Toros

Pablo Claravalls

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis y cro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castellar, 31, prpal.

MEDIAS

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía.

Rambla de San Juan, 71, 3.ª, 1.ª.—Tarragona.

EMULSION MADAL

Es mejor que Scott similares, por ser única que contiene 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega. **Lonfoten** todo asimilable. Usando aceite solo se tolera mal y pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos y viejos; consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores, Colegios médicos y farmacéuticos. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cruña el vapor

Reina M.^a Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 20 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 26 de Cádiz el vapor

Antonio Lopez

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 15 de Octubre saldrá de Barcelona, el 16 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Buenos Aires

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conexiones directos. También cargo para Maracalbé, Coré, Cartipano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 10 de Octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Luzón

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singaper, y Manila, sirviendo, no por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Opatatze, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 8 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Cádiz y el 7 de Málaga el vapor.

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Monrevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreos que se le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: **D. EMILIO BORRÁS** Plaza de Olózaga, 11.

Boletín Religioso
La de Gándara la del espíritu sobre
poesía y meditaciones, y que tiene de man-
deado el padrón de sobre cartajas de
info para 1900.
—Las de Gándara la del espíritu sobre
poesía y meditaciones, y que tiene de man-
deado el padrón de sobre cartajas de
info para 1900.
—Las de Gándara la del espíritu sobre
poesía y meditaciones, y que tiene de man-
deado el padrón de sobre cartajas de
info para 1900.
—Las de Gándara la del espíritu sobre
poesía y meditaciones, y que tiene de man-
deado el padrón de sobre cartajas de
info para 1900.

Sección oficial

Registro civil
Matrimonios: D. Juan María López y D. María García.
Nacimientos: D. Juan María López.
Fallecimientos: D. Juan María López.

Sección comercial

Matrimonios del puerto
De Génova, v. Alota de 178 la 1.ª, ca-
pita 2000, con efectos, consignado a
D. Ramón Masolera.
De Marsella y Barcelona, v. Cabo
Sta. Pola, de 910 la. c. Moreno, con
carga 2000, consignado a D. Mariano
López.
De Barcelona, v. Melián González,
de 500 la. c. Vial, con tránsito, con-
signado a los Sres. Hijos de B. López.

RESPECTACULOS

Plaza de Toros
Domingo 15 de Octubre de 1904 a las tres y media
de la tarde.—Un cartel de la entidad.
Domingo 15 de Octubre de 1904 a las tres y media
de la tarde.—Un cartel de la entidad.
Domingo 15 de Octubre de 1904 a las tres y media
de la tarde.—Un cartel de la entidad.

DOCTOR BARADA

CONSULTA
De 10 a 12 y de 5 a 7.
Para señores, de 7 y media a 9 y
media.
Para señoras, gratis las mañanas.
Para los señores, gratis las mañanas.
Microscopio y aparatos de 12 y media
a 1 y media.
Farmacia de Castor, 31, plaza.

MEDIAS

Sección de San Juan, 71, 1.ª.
Tarragona.